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第４６回 定期総会報告  

 

４月１７日 (日 )10 時から船橋市役所本庁舎９階災害対策本部室にて、非常通信連絡

会とクラブの定期総会が、連絡会会員2７名とクラブ員２名の出席者で開催されまし

た。  

 

１．田中市長公室長 挨拶 

ご紹介をいただきました、市長公室長の田中でございます。 

稲村会長をはじめ、船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 

の皆様には、日頃から、本市の防災行政に多大なるご協力を賜

り、深く感謝申し上げます。また、連絡会の総会は、コロナの

影響により３年ぶりとのことですが、本日ここに開催されます

ことを、お喜び申し上げます。 

私、「阪神・淡路大震災」の後の４月に、当時の防災課に配

属され、無線を担当していま 

した。その時、痛感したことは、人命救助をはじめ迅速な対応には、情報が いかに重要で

あるかといったことで、それは今でも変わりません。 

これまで市では、防災行政無線やＭＣＡ無線の整備を進めてきましたが、同報系、あるい

は行政間や特定の関係機関等の通信手段のため、情報が限定的になってしまうことが想定さ

れます。一方、阪神淡路大震災や東日本大震災等では、様々な通信網が遮断されてしまい、

情報伝達や災害支援にアマチュア無線が重要な役割を果たしたことが報告されています。  

こうしたことからも、本市に災害が発生した場合には、救助活動や災害 対応するにあた

って、皆様の活動が大きな力になるものと考えます。 

昨今、全国各地で災害が発生し、本市でも昨年１０月７日に、東日本大震災以来の震度５

弱を観測しました。また、３月３１日には千葉県北西部を震源とする地震が発生し、花見川

区で震度４、船橋市では震度３でしたが、国内を見ますと、この２週間あまりで震度４以上

の地震が９回も発生するなど、頻発している状況にあります。 

こうした中、本市の災害対策の一つとして、総合防災訓練や防災フェアに皆様のご協力を

いただきながら取組んでまいりましたが、コロナの影響で、ここ２年は中止、または縮小せ
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ざるを得ませんでした。 

コロナの収束は、未だ見通せない状況にありますが、開催の際には、ご支援の程、お願い 

申し上げますとともに、今後も、非常時の情報収集及び伝達の担い手としてご協力賜ります

よう、重ねてお願いいたします。 

結びに、貴会のますますのご発展と、ご参会の皆様のご健勝、ご活躍を祈念申し上げ、

挨拶とさせていただきます。 

今後とも、よろしくお願いいたします。 

 

船橋市市長公室  田中浩二  

 

２．稲村会長  挨拶  

本日はお忙しい中、船橋市アマチュア無線非常通信連絡会

へ出席頂き有難うございます。 

非常通信連絡会は昭和 52 年の正式発足以来 45 年の長い

時間を経過しております。船橋市は幸いなことに阪神淡路や

東北等の大震災に遭うことなく非常通信連絡会も出動するこ

ともありませんでした。今後も準備と備えを堅くし、災害に備

えたいと思うところであります。 

ついこの前の年度末と新年度早々に大きめの地震が発生し、ぐらりネットが稼働しました

とき二つの問題点を認識しました。 

一つは私たちの住む船橋市を良くわかっていないことです。停電が発生の報告があった時

にどこの場所なのかがわかりませんでした。 

私は船橋市に住み始めて、30 数年になりますが地名を言われてもどこかわからなかった

り、地名が読めなかったりしたことです。私のようにわからない方とは言いませんが自分の

近くのことがわかっても、知らないところがある方も多いのかなと思います。 

そこで事務局の方にお願いして本日皆様にお配りしている白地図を作成して頂きました。 

是非活用して頂きたいと思います。 

もう一つは我々本来の業務である通信の確保に関することです。 

先日のぐらりネットが稼働してすぐの時間帯に無線機のバッテリー切れで通信が出来な

くなった方がおられたかと思います。電源がなくては無線機を稼働させることは出来ません。 

常日頃の無線機用のバッテリー充電は大切なことです。充電状態の確認が大事ですね。  

非常通信連絡会に出動要請が来るような大きな災害が発せしている場合は、停電も長く発生

していることが想定されます。 

このようなとき現在ご利用になっている無線機のバッテリーで足りるかと言うことなん

です。長時間になればなるほど無線機のバッテリー切れが発生してしまいます。商用電源の

停電が続いていれば充電も出来ませんし、充電中の移動も出来なくなってしまいます。  

発電機が配備されているではないかと言うご意見もあろうかと思いますが、どんなことが起

きているかわかりません。電源の優先度も出てくると思われます。 

非常通信用の機器は最悪の場合を想定する必要があると思います。 
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そんな時に有効なのが乾電池では無いかと思います。乾電池なら非常用物資として支援要

求も可能かなとも思います。現在販売されている多くのハンディトランシーバーは、充電バ

ッテリーを使う物がほとんどであり乾電池を使うためのケースは別売りになっているのが

多いと思います。またこの乾電池ケースが思いのほか高額だったりしますね。 

普段から乾電池の利用を想定した運用であれば乾電池ケースの購入も良いと思いますが  

私たちはアマチュア無線家ですので、自作という手もありますね。乾電池ケースなら某通販

だと数百円で購入できますし、外部電源端子用のコネクタと合わせても 2 千円かそれ以下

でも可能かと思いますし、それに昇圧回路を組み合わせて 13.8V 等にすればほとんどの無

線機で使える電圧になります。使える時間が短いかも知れませんが可能性としてはかなりあ

るのではないかと思いますし電池の補充も他に比べたら容易になるかも知れません。 

災害は夜間帯になることもあり得ますので、太陽光発電なども使えない場合等もあります

ので、このような電源の取り方など災害時にどのように対応するかを考えて見ては如何でし

ょうか？ 

これからも災害の対策は万全にして、非常通信連絡会が活躍するときが発生しないことを

願っていきたいと思います。 

 

３．事務局紹介  

 安藤課長より事務局員の紹介  

 上野原総務係長・担当者：小林莉久・白崎未弦・山田歩の体制となります。  

 

４．事務局からのお知らせ  

 １）市の災害用情報通信設備 

・防災行政無線（１８３基）、個別受信機（２６５台） 

    昭和５６年から整備、デジタル化整備を平成２８～ 

３１年で実施。 

・ＭＣＡ無線（７３８台） 

宿泊可能避難所・協定先等に整備している。 

自営無線でありＩＰ網も使用できるため、耐災害性・ 

信頼性が高いシステム。 

・ハザードトーク（１５台） 

危機管理課に整備しており、様々な用途に使用して 

いる。 
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ＩＰ網を活用した災害用の無線機。 

 ２）事務局からのご連絡方法について 

・総会の出欠に関して今後メールで行いますので、回答はメールでご返信ください。 

・連絡会ニュースの配布についても、メールで行いますので、メールアドレスをお持 

ちでない方は、今後ホームページをご覧ください。 

・免許状の更新の際に、免許状の写しを郵送で送っていただくことも可能ですが、免 

許状の写しをメールで送っていただくことも可能です。 

 

 

船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 定期総会議事 

 

１ 第１号議案 ２０２１年度事業報告及び２０２２年度事業計画 

（１）総合防災訓練・防災フェア   （行事担当 ＪＡ２ＳＷＨ 佐竹） 

○２０２１年度事業報告 

①総合防災訓練 

１１月１３日(土)９時から船橋市東消防署古和釜分署で総合防災訓練の説明会 

を実施し、２５局の参加がありました。 

１１月２８日(日)２０２１年度の総合防災訓練を３年ぶりに実施しました。参

加局は２３局でした。 

これまでの防災訓練と異なる点としては主に次の３点です。 

① 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、非常通信連絡会の避難所担当者

は市職員や地域住民等との連携は行わないこととしました。 

② 毎年の訓練参加局が減少しており避難所担当者を多く配置するため２地区で

地区統制局を統合して運用しました。 

③ 訓練終了後に本部統制局と各避難所間での伝搬調査を行い直接本部統制局か

ら伝文が伝達できるか調査を行いました。 

参加各局配置の全ての避難所と統制局の交信が確立できることを確認しまし

た。 

 

②冬季防災フェア 

２０２１年度の防災フェアふなばしは新型コロナウィルス感染拡大防止のため

規模縮小開催(展示・実演等のコーナー中止) となり、非常通信連絡会の活動は

ありませんでした。 

 

○２０２２年度事業計画  

２０２２年度については次のとおり計画していくこととします。 

① １１月２７日に予定の防災訓練に参加予定。 

② １月２１日に予定の防災フェアに参加予定。 
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※新型コロナウィルスの影響で予定が変更する場合がありますのでご承知おき下 

さる様お願いします。 

 

（２）機関紙            （広報担当 ＪＨ１ＲＦＵ 喜多川） 

○２０２１年度事業報告 

連絡会ニュースは平成9年の創刊号から意志を継ぎ通算９１号２－２を迎

え、今年度は３回発行しました。  

 

発行時期  

定期総会、防災訓練、移動運用、と行事終了に連動して発行しました。  

 

内容  

毎回、各担当者より詳細報告があり、活動内容がよくわかる記事となってい

ます。  

紙面も読みやすくするためフォントを変更しています。  

 

○２０２２年度事業計画  

今年度も、行事に合わせての発行予定としています。  

会員各位からの投稿原稿も受付ますので、ご協力よろしくお願いします。  

 

その他   

事務局ご担当者のご協力を得まして、免許の更新状況と会員情報について、

紙面でお知らせすることにしています。  

今後も引き続いて、最新情報を流します。  

 

以上船橋市アマチュア無線非常通信連絡会定期総会議案は、賛成多数にてすべて承認されました。  

 

総会終了後、記念撮影を行いました。  
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船橋市アマチュア無線クラブ 定期総会議事 

 

１ 第１号議案 ２０２１年度事業報告及び２０２２年度事業計画 

（１）オンエアーミーティング    ＪＧ１ＤＶＹ 小池 

○２０２１年度事業報告 

    毎週日曜２１時から４３２.７６ＭＨｚで実施しました。２０２１度からネッ 

トコントロールは希望者及び幹事持ち回りで担当することとしました。結 

果としてネットコントロールは 7L3QNB、JA1TRM、JA2SWH、 

JA7THE、JF1XPH、JG1DVY、JG1LHB、JH1RFU の幹事８局で担当 

し、希望者の参加はありませんでした。ネットコントロールの参加希望者を 

随時受付けますので宜しくお願いします。 

無線機材の作動状況の確認になりますのでＯＡＭに参加しましょう。 

またグラリネットは３回開催されました。 

  

定例 OAM の年間チェックイン回数の集計結果 

チェックイン回数の多かった局は次のとおりです。  

順位 回数 コールサイン 氏名 

1 52 JG1DVY  小池 正人 

1 52 JH1RFU 喜多川 賀央 

3 51 JF1IZZ 太田 公一 

4 50 JG1VWO 山本 雄一郎 

4 50 JJ1WPD 島田 竜巳 

6 49 JA1VMW 三浦 昭夫 

7 48 7L3QNB 磯部 利行 

7 48 7N3SHX 宇佐見 政男 

7 48 JS1GXN 井手 明久 

10 47 JA1OEV 伊藤 正則 

10 47 JA7THE 遠藤 和彦 

10 47 JF1XPH 矢野 浩一 

 

 ○２０２２年度事業計画 

２0２１年度と同様、週１回、毎週日曜 21 時から 432.76MHz で実施すること 

とします。 

ネットコントロールは希望者と幹事の持ち回りで実施することとします。 

 

（２）移動運用           ＪＧ１ＤＶＹ 小池・ＪＡ７ＴＨＥ 遠藤 

○２０１９年度事業報告 
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２０２２年３月１２日（土）絶好のイベント日和に桑納川流域で移動運用訓練お 

よび電波探索訓練を実施しました。 

すでに連絡会ニュースで周知の通りコロナ禍の影響で多くのイベントが中止され 

るなか、14 局の参加をいただきました。 

参加１５局： ７Ｌ３ＱＮＢ、７Ｎ３ＷＥＪ、ＪＡ１ＯＥＶ、ＪＡ１ＷＨＤ、 

ＪＡ１ＸＱＣ、ＪＥ１ＦＴＮ、ＪＦ１ＸＰＨ、ＪＧ１ＤＶＹ、ＪＧ１ＬＨＢ、 

ＪＧ１ＶＷＯ、ＪＪ１ＷＰＤ、ＪＬ１ＣＭＬ、ＪＡ２ＭＧＬ、ＪＡ２ＳＷＨ、 

ＪＡ７ＴＨＥ 

 

○２０２２年度事業計画 

202２年度については、２０２１年度同様の移動運用を企画する予定です。 

 

（３）技術講習会          ＪＧ１ＬＨＢ 飛田 

○２０２１年度事業報告 

コロナ禍で２０２０年同様対面での技術講習会等の活動が難しく活動自体は低調 

でした。  

１. 技術講習会 

１０月３１日 「実践的なモールス符号の暗記と受信練習」 

      (受講者３名 講師 JH１RFU 喜多川氏） 

    ２．当クラブの HP に質問掲示板（Ｑ＆A)を設置 

クラブ員のアマチュア無線に関する疑問、不明点等の質問に答えるコーナー 

を Web 上に設けました。 

皆さんの数多くの活用をお願いします。 

 

○２０２１年度事業計画  

技術講習会の実施 

★予定講座 

「実践的なモールス符号の暗記と受信練習 PART 2」 

これからＣＷによる QSO を楽しみたい方の受講をお待ちします。 

★技術講習、アンテナ製作等の希望がありましたら申し出ください。 

その他  

引き続き質問掲示板（Ｑ＆A)の活用をお願いします。 

 

（４）渉外             ７Ｌ３ＱＮＢ 磯部 

○２０２１年度事業報告 

   ①登録クラブの代表者・連絡者の更新・変更届け出を 4 月に行い 7 月に本部と支 

部で正式受理されました。これに伴って JARL のメーリングリストが作り直さ 

れました。 

②代表者会議（7 月 11 日：於 ZOOM）は会長はじめ幹事の都合が付かなかった 
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ためクラブとして欠席となりました。 

③2 月 13 日予定されていたハムの集いやハムフェア、さらにフィールドミーティ 

ングはコロナのため全て中止となりました。 

④ 9 月 12 日非常通信訓練が実施され FARC にも参加者がありました。 

⑤ 第 36 回千葉コンテストが開催され 50MHz の電信電話部門で JA1XQC の

岩橋さんが 3 位に入賞されました。 

 

○２０２２年度事業計画 

JARL 千葉県支部と協力した活動を行う予定です。 

 

（５）クラブ局管理         ＪＡ７ＴＨＥ 遠藤 

○２０２１年度事業報告 

①JJ1YNA クラブ局免許に関して下記を実施しました。 

(1) ２０２１年１０月１日 無線局免許にかかる「構成員変更」 

会長／理事等の変更も併せて行いました 

(2)ＪＡＲＬ会員１年継続手続 

(3)電波利用料１年分の納入 

 

○２０２２年度事業計画 

１０月に構成員の変更届を実施予定のほか、ＪＡＲＬ会員継続手続き、電波利用料

の納入等を実施します。 

 

（６）ホームページ         ＪＡ１ＴＲＭ 山本 

«ホームページ概要» 

ホームページは非常通信連絡会及び船橋市アマチュア無線クラブの広報活動及び

クラブ員への情報提供、アマチュア無線局運用や防災関連情報のリンクなど、多く

の目的をもって運用しています。 

連絡会ニュースは創刊号から最新号まで閲覧可能です。 

また、情報交換用として BBS も開設し各会員相互の情報交換、イベントの速報に

も利用できるようになっています。 

◆利用サーバー ：Nifty 運用の Lacoocan（ラクーカン） 

◆サーバー容量 ：スタンダード 6 か月更新（￥3,000＋消費税） ２GB 

◆URL     ：http://jj1yna.life.coocan.jp 

◆費用     ：サーバー利用料金などについてはボランティアからの寄付で賄 

われています。 

 

○２０２１年度事業報告 

  ①クラブ、連絡会、掲示板などへアクセスしやすいよう TOP 画面を変更しま  

した。  

http://jj1yna.life.coocan.jp/
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②情報内容についても、例年通り情報更新を主に  ほぼ週単位で更新すること  

ができました。  

（行事の報告、会員情報、連絡会ニュースなど）  

③★FARE-Net 情報交換掲示板に加え、★FARE-Net 質問掲示板を開設しま  

した。  

  ④オンエアミーティングの NC（ネットコントローラー）を希望者を募る形と  

   なったことで開催日の担当 NC を紹介する形としました。  

 

○２０２２年度事業計画 

①サーバーの契約更新を継続します。 サーバー契約費用について寄付を募ります。 

②スマートフォンでも見やすくなるように、スマホリンク版について検討を進めま  

す。 

 

２ 第２号議案 ２０２１年度会計報告及び２０２２年度予算 

 ７Ｌ３ＱＮＢ 磯部 

○２０２１年度会計報告 

別表第１のとおり 

 

○２０２２年度予算 

別表第２のとおり 

 

以上、船橋市アマチュア無線クラブ定期総会議事は、賛成多数にて議案はすべて可決されました。  

 

以下、総会写真集です。  
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別表第１  

 

 

別表第２  
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事務局からのお知らせ  

 

■免許状の更新について(令和4年6月10日現在) 

〇半年以内に有効期限が切れる局 

・JA7THE 遠藤 和彦 様  ・JJ1GEQ 梅木 慎也 様 

・JP1EOI 菊間 勝彦 様   

 

〇更新済みですが、免許の写しの提出がまだの方 

・7K4DIW 鶴巻 正雄 様    ・7L2NWB 吹上 安伸 様 

・7L4WHI 諏佐 大介 様 

 

○免許の更新について、忘れずに手続きをお願いいたします。 

また、局免許を更新された際は新免許状の写しを事務局宛に必ず送付して下さい。  

写しの提出をもって更新の確認とします。 

なお、総会の場でもお話し致しましたが、免許状の写しを郵送もしくはメールにて 

お送りいただく事も可能です。お越しいただく時間の取りにくい方は、そちらをぜ

ひご利用下さいますようお願い致します。 

 

〇お詫びと訂正がございます。 

総会の際にお配り致しました資料の中で、会員名簿に記載の地区区分に間違いがご

ざいました。正式な区分を記載したものを添付致します。大変失礼を致しました。 

皆様にはお手数をおかけ致しますが、修正分を併せて保存をお願い致します。 

事務局担当 危機管理課 小林 

 

 

新入会員のお知らせ 

■１名の入会者がありましたので、ご紹介します。 

ＪＫ１ＬＣＴ 岡田  様   北部地区   令和４年４月入会 

 

編集後記 

 先日、防災士会千葉県支部のスキルアップ講座として災害時における非常通信とアマ

チュア無線について話をしてきました。まるっきり初めての方もおられた為、東日本大

震災での事例を導入にし、「アマチュア無線とは・非常通信とは」をテーマに定義等の

法的な事からメリットやデメリットを話し、最後に連絡会の紹介でまとめてみました。 

 参加された方からは、有用性はわかったが知らない人と話をするのはどうも、という

率直なご意見もうかがい、なかなか難しいものだなぁと思った次第です。  

 

船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 船橋市アマチュア無線クラブ 担当 JH1RFU 


